

HISTORIA



Niños indígenas que habitan en Venezuela.

ETAPA PRE – COLOMBINA

Antes de la época colonial predominaban en Apure los territorios indígenas muchos de los cuales tomaban los numerosos cauces como lugares de asentamiento.

De hecho, el nombre Apure proviene de un vocablo indígena caribe referido al olivo silvestre (capparis) que, más tarde fue adoptado por los españoles.

Los territorios sobre los cuales se encuentra Apure, al igual que todos los llanos venezolanos, fueron explorados y descubiertos en el siglo XVI.

Hubo que esperar hasta finales del siglo XVIII para que se poblara.

ETAPA COLONIAL

Estas tierras formaban parte, hasta 1786, de las parte de las provincias de La Grita, Mérida y Maracaibo. En ese año se creo la Comandancia General de Barinas. Esta nueva jurisdicción comprendía los territorios de los estados Barinas, Apure y parte de Portuguesa, con límites que se extendían hasta los ríos Orinoco y Meta. A partir de 1811, cuando Barinas adquirió el rango de provincia, siguió formando parte de ésta.

Años más tarde, en 1823, cuando la Provincia de Barinas fue dividida en la Provincia de Apure, su capital era Achaguas, y la capital de Barinas era su ciudad homónima.

En el año 1824 el Congreso Nacional separó las provincias de Apure y Barinas del Departamento de Venezuela para crear el Departamento de Apure, cuya capital fue la ciudad de Barinas. Desde 1835 estaba formada por los cantones de San Fernando, Achaguas, Mantecal y Guasualito, y doce estaciones de indígenas Otomacos y Yaruros.

Durante el periodo colonial Apure formo parte de la provincia de Mérida del Espíritu Santo de la Grita. Hasta el momento en el cual se le anexó Maracaibo, momento a partir del cual paso a llamarse Provincia de Maracaibo.

En 1856 fue erigida como provincia, y en 1864 se le da el rango de estado.